

Reconstrucción: en comisión especial exponen fallas en casas de emergencia

De las 2.538 entregadas, 723 presentaron algún problema en su instalación: 403 en Quilpué y 320 en Viña del Mar.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.d

Con un cambio a la planificación que se había informado la semana pasada para la sesión de este lunes de la Comisión Especial Investigadora (CEI) por reconstrucción de la Cámara de Diputadas y Diputados, ayer se desarrolló esta instancia sin la presencia del ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes.

De acuerdo a información que pudo averiguar nuestro medio, esta modificación en la fecha de citación del secretario de Estado y también de la seremi de la cartera, Belén Paredes, y de la directora (s) de Serviu Valparaíso, Nerina Paz, quienes se espera lo acompañen, se debió a que entre los parlamentarios se estimó conveniente escuchar antes al primer grupo de damnificados del megaincendio invitados, lo que se concretará la próxima semana.

FALLAS EN VIVIENDAS

Quienes sí asistieron ayer a la comisión fueron la directora nacional de Senapred, Alicia Cebrián; el subsecretario del Interior, Víctor Ramos; y el delegado presidencial regional, Yañiño Riquelme.



EXPUSIERON EL SUBSECRETARIO DEL INTERIOR Y LA DIRECTORA NACIONAL DE SENAPRED.

Principalmente los dos primeros expusieron cifras que generaron varias interrogantes entre los parlamentarios y puntos de discusión durante la sesión.

Particularmente, Cebrián informó que se entregaron en total 2.538 viviendas de emergencia entre Viña del Mar (1.414), Quilpué (1.101) y Villa Alemana (23). Además, indicaron que hubo 1.671 que no fue factible instalar, por factores como las características del terreno, por personas damnificadas inubicables o que no cumplieron con criterios de asignación.

También en cuanto a viviendas de emergencia, se detectaron 723 con problemas de instalación: 403 en Quilpué y 320 en Viña del Mar. De esas, aseguró Cebrián, actualmente todas están reparadas.

En cuanto a los problemas, la directora de Senapred dijo que 710 (400 en Quilpué y 310 en Viña del Mar) fueron sometidas a "reparaciones menores". En tanto, 13 (3 en Quilpué y 10 en Viña del Mar) tuvieron problemas estructurales.

En cuanto a los apoyos económicos en el marco de las ayudas tempranas, el

subsecretario aseguró que 21 días después del 2 de febrero de 2024 el Gobierno transfirió el Bono de Recuperación al 92,72% de los beneficiarios. Aquello equivale a 7.694 familias por un monto total de \$11.111.250.000.

La Subsecretaría del Interior además transfirió fondos de forma directa a los municipios de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, a fin de cubrir gastos de ayuda humanitaria, apoyo logístico a los equipos en terreno, servicios funerarios, alimentación para mascotas, entre otros. En total se transfirió



EL DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL TAMBIÉN ACUDIÓ.

\$2.000.000.000 entre las tres comunas, distribuidos según la afectación registrada en la ficha FIBE.

Los antecedentes expuestos fueron rebatidos por los parlamentarios.

Por ejemplo, en relación a las viviendas de emergencia, el diputado Hotuiti Teao (Ind/ Evópoli) remarcó que ha recibido información de damnificados que da cuenta de "estructuras deficientes, sin servicios básicos como electricidad o alcantarillado, hoyos en los pisos y sin condiciones mínimas de habitabilidad" y que a personas se les impuso como condición renunciar al Bono de Acogida para recibir una vivienda de emergencia, por lo que se vieron obligados a elegir.

Por su parte, Diego Ibáñez (FA), quien presidió la CEI ayer en reemplazo de Andrés Celis (Ind/exRN) manifestó que "sabemos

que hay muchas viviendas de emergencia que no pudieron ser habilitadas en un 100% por muchos factores" y que como parlamentarios han tomado el compromiso de "seguir fiscalizando de que se cumplan los acuerdos del gobierno".

En tanto, Tomás Lagomarsino (Partido Radical) acusó un desorden en la entrega de ayudas por el "traspaso del Bono de Acogida al gasto de Arriendo Transitorio desde el Ministerio del Interior al Ministerio de Vivienda y Urbanismo".

Finalmente, Luis Fernando Sánchez (Partido Republicano) enfatizó que "el Gobierno le hace el quite a pronunciarse sobre su rol en la reconstrucción. Hablan de viviendas de emergencia y de bonos pero no, de porque la solución definitiva todavía no llega".